今和6年度学校だより







第 10 号 R6. 12. 5



鹿屋市立吾平中学校

Tel 58-7126

好学・規律・協力・剛健 校訓 時間の使い方を工夫し、充実した日々を過ごそう

校長 松下 幸男

12月に入り、2学期も残り3週間。急に気温が下がり、冬の訪れを感じる季節になりました。先 週まで緑色だった校庭のイチョウも、今週には鮮やかに黄色く色づき、秋と冬が同時にやってきた 印象を受けます。またこの時期はインフルエンザ等の感染症が流行しやすいため、学校全体で感染 症予防や体調管理に努めていきたいと考えています。

11月を振り返ってみると、大きな行事も既に終わっており、生徒たちが学習に集中しやすい時 期だったと思います。後期の中間テストも行われ、多くの生徒が家庭学習の時間を増やす努力をし たのではないでしょうか。

これからの冬の時期は、日が暮れるのも早く、部活動の時間も短くなるため、家庭で過ごす時間 が増えます。つまり、自分自身の力を高める充実した時間も増えることになります。

しかし、時間があるとつい、ゲームやスマホ、SNS、動画などのデジタ ルコンテンツに触れてばかりになってしまうかもしれません。もちろん、 これらを適度に楽しむことはリフレッシュの一つとして大切です。ただ、 時間の使い方を工夫することで、もっと充実した日々を過ごせる可能性も 広がります。

例えば、デジタル機器の利用時間をあらかじめ決めておくと、増えた 時間をこれまでの学習の復習や読書、趣味や新しいことに挑戦する時間に あてることができます。この時期に身につけた「時間の使い方」は、3学 期以降の学びや生活にも大いに役立つでしょう。



デジタル機器と自己を成長させる活 動のバランスが重要です。

年末が近づくと、何かと慌ただしい雰囲気になりますが、こうした落ち着いた時間を意識的に活 用して、今年1年を振り返るのもよいかもしれません。「今年頑張ったこと」「できるようになった こと」「来年挑戦したいこと」などを考えると、自分の成長や新たな目標が見えてくるはずです。

生徒の皆さん一人ひとりが、この冬の時間を有意義に過ごし、さらに成長した姿を見せてくれる ことを楽しみにしています。

《学校生活・授業態度を見直そう!》

本校では「授業前の5原則」「授業の5原則」を定め学習態度の改善を図っています。また、共 通実践事項として、学校生活や家庭生活で重点的に取り組んでもらいたい項目を整理しています。 特に学習などの学校生活や家庭生活が乱れがちになる2学期中盤から後半のこの時期に、アンケー ト調査の結果を基に見直しを図ってもらいたいと考え、全校朝会で結果を紹介しました。

全体的な傾向として、7月から10月にかけて、「よくできた」と答えた生徒は減り、一方で「不 十分」と感じている生徒は増えていることが明らかになりました。

また、自己評価と学級全体の評価を比較したときに、自己評価は 高い一方で、学級集団の評価は低いという傾向でした。これは、自 分はできていると感じていても、周囲からはできていないと見られ ている、ということを示唆しています。もう一度自分の日頃の生活 や学習態度を振り返り、改善に役立ててもらいたいと感じています。



《11 月の行事から》

《薬物乱用防止教室》

2・3年生を対象に、薬物の有害性や危険性、 脳への影響などについて、新潟薬科大学の城田起 郎先生に講話をしていただ

きました。市販薬による薬 物依存など身近な危険性に ついて理解を深めました。



《いのちの授業》

3年生を対象に、NPO法人がんサポートかごしまから講師2人をお招きして、話を伺いました。

がんやがんに向き合う方々への理解を深めることで、 自他の健康と命の大切さに ついて考えました。



《国際理解教育》

全校生徒を対象に、元アメリカ合衆国外交員で 鹿屋市国際交流員のジャン・ダイソンさんを講師

に、外国の生活、文化などについてグローバルな視点で、楽しく、興味深い話しをしていただきました。



《セクシャリティ教育》

2年生を対象に DV 被害者支援の会の方をお招きして、デート DV について話を伺いました。

お互いを尊重する関係を 築くために、相手を理解し、 思いやる気持ちや言葉の大 切さを学びました。



鹿屋市研究協力「吾平中研究公開」

本校は令和5・6年度の鹿屋市研究協力校として「ICT を活用した学力向上」をテーマに教育実践研究を深めてきました。その成果を 12月11日(水)、研究公開として鹿屋市内の小中学校の先生方に授業を通して見ていただきます。吾平小・下名小・鶴峰小の先生方は全員参加の予定です。授業に参加する生徒たちには、卒業した小学校の先生方に成長した姿を見せてほしいと思いますので、あいさつや授業態度など頑張ってもらいたいです。

当日は、1年1組、2年1組、3年1組が5校時まで残り、他の学級は 給食後に下校となります。早めに下校する生徒達には特別課題(宿題) が出されますので、16時までは自宅学習となります。「学力向上」のた めの時間になりますので、ご家庭のご協力をよろしくお願いいたします。

《毎週火曜日朝はeライブラリの日》

これまで朝活動は集会活動以外、読書でした。2学期途中から基礎学力の向上をねらって、毎週火曜日の朝に、タブレットを活用して、

学習を行っています。

短い時間で解ける問題 ばかりですが、繰り返し チャレンジすることで基 礎的な学力を身につけて もらいたいと考えていま す。



《12月4日から10日まで、 「第76 回人権週間」です》

いじめやインターネット上の 人権侵害、偏見や差別、ハンセン病問題など、様々な人権問題が依然として存在しています。 これらの解決には、私たち一人一人が様々な人 権問題を「誰か」の問題ではなく自分の問題と して捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切 さについて、認識を深めることが不可欠です。

全ての人の人権が尊重される社会づくりの ため、学校でも人権教育の更なる指導の充実に 努めていきます。

† 2日(月) 職員会議、⑥カット、ノー部活

4日(水) 1 · 2年学年学級 PTA

6日(金) 歯っぴい教室

9日(月) 職員会議、⑥カット※部活あり

11日(水) 吾平中研究公開、⑥カット、ノー部活

14日(土) 第二土曜授業、校内持久走大会

11日(月) ノー部活動

月

16日(月) 職員会議、⑥カット、ノー部活動

17日(火) B校時、生徒会専門委員会

19日(木) 生徒朝会

20日(金) 職員研修、⑥カット

21日(土) PTA 門松づくり

23日(月) ④2年夢教室講演会、⑥清掃活動

ノー部活動

24日(火) 2学期終業式(給食なし)

27日(金) 仕事納め

30日(月) 年末・年始休暇~、1/6 仕事始め

令和7年1月8日(水)3学期始業式(給食なし)